

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital a 21 reales el trimestre.
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los números sueltos se venden a seis cuartos.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, o por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto.
También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Martes 11 de Diciembre de 1860.

Núm. 525

ATENTADO

contra el señor Duque de Tetuan.

Un atentado horrible que por fortuna no ha tenido las consecuencias que purdieran temerse, y que habra sido el principio de tremendas calamidades para nuestro pais, se ha cometido a las seis de la tarde del dia 6 en la persona del presidente del Consejo de Ministros, señor duque de Tetuan. Al salir este del Senado, un desconocido envuelto en una capa se le acercó, y sacando una pistola y disparándole por la espalda, le causó una ligerísima herida en la espalda izquierda, al mismo tiempo que gritó «Muere, traidor!»

Un taquígrafo del Senado, don Alejandro Gonzalez, que es facultativo, reconoció inmediatamente al general, y dijo que la herida no presentaba gravedad ninguna, pero que si el arma hubiese estado bien cargada, las consecuencias habrían sido funestas.

Al sentirse herido el general O'Donnell, exclamó con la mayor sangre fría: «Ni las balas de los africanos, ni las de acá pueden conmigo.»

Sabida instantáneamente esta noticia en el Congreso, todos los señores diputados corrieron a casa del duque de Tetuan, donde se hallaban ya multitud de personas de todas clases y condiciones.

El general estaba de pie, la bala no ha

hecho mas que rozar la espaldilla, el facultativo de la casa Sr. Seoane no le ha encontrado la mas ligera alteración en el pulso, y le ha mandado que se vaya a casa.

Dios ha querido salvar la vida del presidente del Consejo, alevosamente ampujado. Nos estremecemos al pensar en las consecuencias que habria tenido para la patria la consumacion del crimen.

Ignoramos aun el nombre del agresor. Pronto y cumplida justicia ha menester la vindicta pública.

Ahora podemos dar estensos pormenores acerca del mismo atentado.

El autor del crimen se llama don Manuel Nieto Imaz. Este sugeto, como de 40 a 44 años, era un hombre de mérito y ha prestado notables servicios en el ramo de Instrucción pública, sobre la que ha escrito algunas Memorias y opúsculos. Durante algun tiempo, dirigió la escuela normal de Leon, de donde es natural, y luego fué nombrado inspector del ramo, creemos que para la provincia de Almería; pero como se creyese postergado en su carrera, no admitió el destino y permaneció cesante. Se fué alterando visiblemente su razon y en tiempo de las Cortes Constituyentes, el señor Nieto arrojó desde la tribuna del Congreso una esposicion dirigiendo al mismo tiempo algunas palabras a los diputados. Se le arrestó con tal motivo; pero se le puso en seguida en libertad al ver que era un sugeto de buenos antecedentes y de mérito, y mas que todo un monomano mas

digno de lástima que de castigo. Hacia el año 1857, se le nombró inspector de las escuelas públicas de Madrid y un año ó dos despues inspector de las de la provincia de Soria. Ignoramos si en la actualidad ocupaba aun este destino, pero creemos que habria vuelto a quedar cegante por el lastimoso estado de su razon.

Cuántas personas le trataban algo, saben cuál era la monomanía que le dominaba, y en algunas redacciones de periódicos, entre ellos la de *La Correspondencia*, dio el señor Nieto pruebas del extravío de su imaginacion, pretendiendo que se hicieran públicas maquinaciones por él soñadas, contra la vida de elevadísimas personas a las cuales seguía por todas partes, creyéndose el desgraciado destinado a salvarlas de un gran peligro. El señor Nieto, allá por el tiempo en que venia a nuestra redaccion a importunarnos con sus desvarios, que oíamos con la indulgencia que merece la desgracia, llevaba desde hacia tiempo, según él nos decia, un diario privado en que apuntaba hora por hora cuanto pensaba y hacia y en el que, a juzgar por algunas páginas que nos enseñó queriendo acreditar las supuestas maquinaciones que queria denunciásemos, iba consignando a la par el estado de su razon cada vez mas lamentable. Desde que fué nombrado inspector de instrucción pública de la provincia de Soria no habiamos vuelto a tener noticia de él hasta que con tan terrible conato la tuvimos anoche. El señor

Nieto tenia trazas de un hombre inocentivo; pero su alucinacion era tan pública que tal vez no haya faltado quien atice esa imaginacion estraviada.

Durante estos últimos dias de lluvia, ha pasado noches enteras en la plaza de Oriente, y el verano último estuvo también en la Granja, siempre con la aprension de conjurar grandes peligros.

Mas que loco, Nieto es un maniático muy conocido en Madrid. No sospecharemos de nadie que haya sido capaz de instigar a este desgraciado; pero creemos que la autoridad judicial debe profundizar este misterio. Cuando el cólera invade una poblacion, los enfermos son los primeros casos; cuando la perturbacion de las sociedades, que es el cólera moral, cunde y se esparce, las imaginaciones estraviadas son las primeras en sentir los efectos del contagio.

Nunca ha sido tan visible la proteccion de la Divina Providencia. Solo un milagro habia podido salvar la vida del presidente del Consejo. El hecho ocurrió como sigue: Cuando el general salió del Senado para tomar su carruaje, estaba lloviendo; con este motivo el lacayo abrió un paraguas y el ayudante del general seguia detrás de este casi junto a él, como era ya de noche, el asesino que esperaba a la puerta de la tribuna pública, habria podido realizar su crimen sin la interposicion del ayudante: la proximidad de este le obligó

Entonces se acercó a una silla de postas que le aguardaba, oculta entre los árboles, la abrió, colocó dentro su precioso robo y montó él tambien.

—A escape, gritó al cochero cerrando la portezuela.

Y la silla de postas partió a toda carrera por el camino de Madrid.

Pero volvamos a la aldea. Estrañando don Gaspar la tardanza de Elvira, llamó a Jorje y le encargó que fuere a buscarla al jardin.

Jorje salió y volvió diciendo que no estaba en él.

El comandante iba a replicar; pero a este tiempo entró la criada y le entregó una carta.

Abrióla apresuradamente y el asombro se pintó en sus ojos.

He aquí la carta:

«Elvira huye con el hombre que la ama y a quien ella idolatra.»

—Mi hija! mi hija! exclamó el anciano corriendo por la habitacion fuera de sí... Jorje, vamos a Madrid a buscarla... mi hija! mi hija!

Y don Gaspar cayó al suelo desmayado.

—¿Que no te amo?

—¿Que he de pensar cuando me niegas esa prueba?

—Eso es imposible: me pides la deshonra.

—No hay deshonra cuando hay amor.

—Mi padre moriría de vergüenza y de pena abandonado por mí.

—Tu padre se incorporará con nosotros cuando ya seas mi esposa.

—Oh! no, Ricardo, no exijas de mí tan terrible sacrificio!

—Pues bien, volveré yo dentro de un mes.

—Y me hallarás tan amante como en este momento.

—Adios, Elvira, dijo el marqués acercándola a la puerta.

—Adios, exclamó ella llorando, vuelve pronto, Ricardo.

—Volveré para ser feliz.

Llegados a la puerta, la abrió el marqués y cojiendo en sus brazos a Elvira súbitamente, la sacó fuera de la casa.

—Ricardo, ¿dónde me llevas? exclamó la pobre jóven, trémula de emoción.

El marqués la cubrió de besos ardientes y apasionados, y Elvira quedó desmayada en sus brazos.

peró me prometes ser franca, decirme la verdad?

—¿O dudas, Jorje? ¿Que puedo ocultarte a ti que te amo como a un hermano?

Esta última palabra heló a Jorje.

—Si, como una hermana, nada mas, replicó. Dices que tú amas al marqués, y eso debe ser cierto, porque os he visto juntos muchas veces; es verdad que le amas, Elvira?

—Si, le amo, exclamó Elvira ruborizándose.

Jorje volvió la cabeza para ocultar sus lágrimas, pero Elvira lo vio y le dijo enjugándose las.

—¿Que tienes, Jorje?... ¿Lloras?... ¿Que es esto?

—Nada, contesto Jorje haciendo violentos e inútiles esfuerzos para serenarse.

—Si, si, tu tienes algo, hermano mio.

Jorje adelantó un paso y tomó una mano a la jóven.

—Oye, Elvira, dijo, tú amas al marqués con toda tu alma, ¡ay! yo te amaba así tambien; un día trate de sondear tu corazón, y vi con dolor que no era mio, por eso me encerré en mi cuarto, por eso paso

á disparar de lado, lo cual hizo que la bala rozara la espaldilla.

En el momento de sonar el tiro, el señor Serrano vió un hombre que corria gritando, ¡viva la Reina! Lo sujetó en el acto y se acercó al general que aun no podia darse razon de la gravedad de la herida.

El señor don Victor Dulce es el juez encargado de la instruccion de la causa: parece que en la primera declaracion, el preso incurrió en muchas contradicciones.

El arma con que se perpetró el delito, es un cachorrillo del mayor calibre; no se ha podido sacar en limpio dónde ni cómo lo adquirió.

Demos otra vez gracias al cielo que ha libertado á la Reina y al pais de grandes desastres.

La casa del señor duque de Tetuan estuvo llena el dia 6 hasta hora avanzada de un inmenso gentío compuesto de personas de todas las clases de la sociedad, desde las mas elevadas hasta las mas humildes.

El Nuncio de Su Santidad, los embajadores de Francia é Inglaterra y otros miembros del cuerpo diplomático fueron á felicitar al jefe del gabinete.

Honrados industriales, modestos propietarios, gentes de las que habitualmente no pisan las antecámaras del poder se apresuraron á ofrecer sus servicios.

Sea crimen aislado, sea sugestion, sea el que fuere el móvil del atentado cometido contra el presidente del Consejo, la indignacion que el hecho ha producido, revela el espíritu de la capital, y estamos seguros de que en las provincias habrán sido aun mayores las demostraciones de simpatía que con este motivo se dirigirán al respetable hombre público que empuña con mano firme é imperturbable las riendas de la gobernacion del pais.

No deja de ser singular la coincidencia de que tanto el desgraciado jóven que atentó á la persona de S. M. la Reina, como el demente que disparó el dia 6 contra el señor duque de Tetuan, sean naturales de Leon; ambos están al parecer atacados de enagenacion mental, y am-

bos han hecho uso de un arma igual y cargada tambien de una manera defectuosa.

El Clamor que ha tenido ocasion de ver el arma de que se valió Inaz, dice que es un cachorrillo á piston, de cañon de bronce, que calza bala de fusil.

El duque de Tetuan estuvo el 7 en palacio. SS. MM. le dispensaron las mas liasonjeras atenciones, felicitándole por el éxito del alevoso atentado dirigido contra su persona.

El juez, señor Dulce, instruyó las primeras diligencias en la causa de Nieto; pero en seguida pasó esta al juez de Palacio que es el señor Alarcon.

Se ha tomado declaracion por el juez que instruye el sumario en la causa del agresor del duque de Tetuan, á un ugiar del Senado, á consecuencia de haber hallado esta la bala con que estaba cargada la pistola que providencialmente no puso fin á la vida del presidente del Consejo de ministros.

El proyectil es cónico, razon por la que no se adaptaba al calibre de la pistola, de antigua construccion y con la llave de chispa.

Sin prejnazar en nada la causa sometida á los tribunales sobre un atentado doloroso que tanta sensacion ha producido en España, diremos, como un hecho que nos consta, que hace mes y medio, al mediar octubre, el representante de España en Turin comunicó al gobierno de S. M. algunas noticias que adquirió por diferentes conductos sobre proyectos que se decian fraguados contra la vida del conde de Lucena y aun contra mas elevadas personas. En Liorna se habia hecho de esto público alarde, y agentes de todos los partidos extremos, ayer carlistas, republicanos hoy, demagogos mañana, habian anunciado su propósito de venir á la Península española con el objeto de causar perturbaciones en nuestro suelo y de favorecer los planes de los enemigos de España.

Los capitanes generales, los gobernadores de provincia, muchas Dipntaciones y Ayuntamientos y otras corporaciones, han

felicitado por el telégrafo al Presidente del Consejo.

La indignacion que en las provincias ha causado la noticia del cobarde atentado de Nieto, ha sido indescriptible. De todas partes preguntan cuál es el estado del duque de Tetuan: en todas partes y sin distincion de partidos ha sido unánime la reprobacion.

Noticias del extranjero.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Atenas 4.

A consecuencia de la disolucion de la Cámara de los diputados, el rey ha llamado al general Calergi su representante en Paris.

Turin 5.

Escriben del Adriático que el general Benedeck inspecciona estos dias las provincias de su mando. Este general ha declarado que el gobierno no piensa vender á Venecia, que no tomará la ofensiva, pero que si es atacado la defenderá enérgicamente.

Idem 6.

Dicen de Nápoles que algunas baterías del general Cialdini han abierto el fuego y que la plaza de Gaeta respondia á él.

Poerio ha sido elegido vicepresidente de la consulta y ha rehusado el cargo de ministro sin cartera.

Londres 4.

La emperatriz Eugenia ha llegado á Windsor, siendo recibida en el camino de hierro por el príncipe consorte. La emperatriz permaneció en Windsor dos horas y poco despues llegó á esta capital.

Dicen de Berna, que los señores Daples y Latour han sido elegidos presidente y vicepresidente del Consejo nacional.

Escriben de Bombay con fecha del 12 de noviembre, que á causa de la percepcion del impuesto se temen desórdenes y turbulencias.

Idem 6.

Han llegado á las márgenes del Misouri 500 hombres de Kansas con in-

tencion de libertar á los esclavos. Harney los persegua.

Noticias de Nueva-York que llegan al 24 del pasado dicen que los Bancos habian descontado aquel dia sobre ocho millones de duros, lo que habia mejorado la situacion del mercado. El cambio sobre Lóndres era de 103 á 105. Se esperaban de California 820,000 duros. Berna 5.

Se han constituido el Consejo nacional y los Estados. Sidler, presidente por edad, abrió la sesion, y en un patriótico discurso exhortó á los suizos á la concordia.

El Consejo de los Estados nombró presidente á Blumer. Va á procederse á las elecciones del Consejo federal y del presidente. En esta eleccion miden sus fuerzas todos los partidos.

Constantinopla 6.

El Gran visir interino está visitando la Bosnia y la Herzegovina, y ha enviado á estas provincias una comision provisional presidida por Ismael, general en jefe de la Rumelia.

El ministro de Comercio ha comunicado á la embajada un proyecto de reforma del código comercial.

Pesth 6.

Continúan los desórdenes. En Vailzeu ha habido una colision entre la tropa y el pueblo, resultando heridos de una y otra parte.

Paris 5.

José Cáram, nombrado gobernador maronita del Libano va á tomar inmediatamente posesion de su empleo. Fuad-Bajá ha hecho venir á su familia de Constantinopla, viendo que su mision se prolongaba.

El «Diario de Roma» desmiente la falsa noticia de negociaciones entre la corte pontificia y el gobierno sardo.

Idem 6.

Mr. de Poinot, presidente de sala en el tribunal imperial, ha sido asesinado en un coche del camino de hierro, que venia de Mulhouse. Parece que ha sido por robarle. La justicia sigue las huellas del asesino.

— 44 —

llorando en el piano el dia y la noche.

—¡Ay, Jorge, amigo mio, no me guardes rencor por no haber correspondido á ese cariño que tantos derechos tenia al mio!

—¿Guardarte rencor? murmuró el jóven artista haciendo esfuerzos para sonreír, ¡ah! no. ¿Qué culpa tienes tú, pobre niña, de no amarme? ¿Acaso eres dueña de tu corazon, ni yo lo soy del mio? Yo te amo y te amaré siempre porque no puedo evitarlo, pero convencido de que no me amas, cosa que tú no puedes evitar, en vez de mi amante serás, serás mi hermana, mi amiga. ¿No es verdad que serás mi amiga?

—¡Ah! sí, yo te quiero mucho, Jorge, y acaso este cariño fraternal ha sido el que ha perjudicado á tu amor.

—Es verdad; pero no hablemos mas de ello, ama y sé feliz con el amor del marqués, tu dicha es toda mi ambicion, mi dicha entera; mas ¡ay! si te veo desgraciada, si te veo derramar una lágrima, una sola lágrima, por un disgusto que él te dé.... seré muy desgraciado.... y....

Los ojos de Jorge brotaban fuego al decir estas palabras.

— 45 —

—Ah, no, murmuró Elvira, Ricardo me ama como yo á él.

—Entonces sed felices y compadecedme. Jorge hizo violento esfuerzo, se apoyó en el piano y principió á llorar.

Elvira no pudo contener tampoco sus lágrimas.

Es de noche.

La luna ilumina el jardin con su melancólica y dulce luz, el saltador sigue corriendo y murmurando, las flores cierran su cáliz y dan al aire las últimas emanaciones de sus aromas.

En medio del silencio se escucha la voz de Elvira y del marqués.

—Elvira, dijo este, es necesario que parta inmediatamente; he recibido noticias de Madrid que reclaman mi presencia.

—¿Volverás? exclamó Elvira derramando lágrimas.

—Sí.... pero si tú me amaras te vendrias conmigo.

—¿Contigo?

—Sí.

—Eso no es posible.

—Porque no me amas.

— 48 —

Jorge le recojió, le colocó en la cama y le veló aquella noche, pues el médico dijo que era un accidente apoplético.

El sacerdote tampoco se separó de la cacerera en aquella noche fatal.

VI.

Han pasado seis meses, y seis meses en la juventud son una eternidad, seis meses quieren decir muchas ilusiones perdidas, muchas heridas en el corazon, la vez la primer arruga en la frente de un niño.... seis meses son un poema de lágrimas.

En seis meses, cuántas flores no se marchitan!

En seis meses, cuántos corazones, cuántas felicidades no se pueden destrozar!

Pero dejémonos de reflexiones que nos conducirían muy lejos, y sigamos refiriendo la triste historia de la triste Elvira.

Elvira estaba en Madrid.

La pobre niña con Ricardo al lado, mas

La escuadra francesa que se halla en Gaeta, ha recibido víveres de Tolon, porque parece debe permanecer allí largo tiempo.

Se habla en Nápoles de una quinta extraordinaria de 150,000 hombres. Pensábase en licenciar la legion inglesa que guarnece á Caserta. La brigada húngara organiza su cuartel general en Génova. La mayor parte del ejército piomontés se encuentra hoy en las Dos-Sicilias. Hasta la primavera no se esperan resultados decisivos.

El «Monitor» publica una circular de Persigny al tomar posesion del ministerio del Interior, dirigida á los prefectos. En ella esplica la situacion política y graza á los gefes de administracion en las provincias los deberes que esta política les impone.

Idem 8.

El «Monitor» publica una circular de Mr. Persigny, haciendo aclaraciones sobre la ley de imprenta. En ella se declara que si bien el gobierno no permitirá discutir sobre el Estado y la dinastia, está decidido á favorecer los hábitos de libre discusion, permitiendo á la prensa denunciar los abusos y controvertir los actos de la administracion y el gobierno.

Cartas de Nápoles escritas el 5 dan noticias de graves sucesos ocurridos en aquella capital y fuera de ella.

En Caserta y en Aversa han estallado motines que han sido reprimidos, haciéndose á consecuencia de ellos muchas prisiones.

El cardenal habia llegado á Nápoles. En la misma ciudad ha habido manifestaciones en sentido diverso, pues los revoltosos unos victoreaban al Papa y otros á Garibaldi, intentándose incendiar el palacio. Los desórdenes duraron por espacio de 18 horas. El arzobispo apareció en el balcon ondeando el pabellon tricolor.

Variedades.

MODAS.

Las cataratas del cielo se han abierto de tal manera, que pareceria que el año de 1860 iba á terminar con segundo diluvio si el sol, abriéndose paso por entre las nubes que nos le oculta, no enviase de cuando en cuando, y como á hurtadillas, algunos de sus rayos para tranquilizarnos. La vida humana sigue sin embargo su curso no interrumpido, acomodándose á las vicisitudes del tiempo, imagen móvil, como dice un poeta, de la inmóvil eternidad, y que huye siempre de nosotros con vuelo rápido sin que nada le tenga.

Nuestras elegantes se desquitan en las reuniones de la noche, de la reclusion en que las tienen de día la lluvia y el lodo. Principian á abrirse algunos salones, y en ellos y en los teatros el lujo es cada día mas deslumbrador: tambien se anuncian para este invierno algunas tertulias de confianza, un poco entonadas. Mucho nos alegramos de volver á esta costumbre de los buenos tiempos porque, preciso es confesar, que los hombres han perdido mucho de su finura y buenos modales desde que han dejado de

frecuentar la compañía de las señoras.

Para estas reuniones indicaremos, traje de baile, un vestido de tul que tiene seis faldas, tres color de rosa y tres blancas, sobrepuestas unas á otras, pero quedando encima las de color de rosa; unas y otras van recogidas de trecho en trecho por ramos de flores: el cuerpo, de tul rosa, forma punta en el talle y lleva berta de drapería de los dos colores. La manga, corta, se compone de bullones, tambien de colores alternados, dominando, como en todo el vestido el color de rosa: la falda de tul blanco que queda la última lleva en el bajo un rizado de lo mismo, ó de raso. En los hombros y en el pecho hay ramos de flores, correspondientes á los de la falda, y otros iguales forman parte del prendido.

Otro muy lindo, para soaré, es un vestido de muaré antique, gris, brochado de flores de color, estilo de Luis XV, con dos volantes pequeños de la misma tela en el bajo de la falda, alternados con otros tres de gros verde: un adorno de volantiños, alternados tambien, puestos en pirámide, forma delantal. El guarnecido de berta y mangas es correspondiente.

Escusado es decir que los dos vestidos son escotados.

Damos esta reseña para que nuestras suscriptoras no carezcan de novedades, no habiendo recibido á tiempo por el mal estado de los caminos el figurin que debiamos repartir con este número.

El mal piso de las calles hace mas necesario que nunca el uso de la enagua de lana con lista de color; las que mas se llevan son de colores fuertes, nosotros prefeririamos los menos vistosos. Esta moda se ha generalizado, y con justo motivo, porque cuando hay lodo y es preciso levantarse mucho el vestido, la enagua blanca hace mal efecto por rica que sea.

Y ya que esta digresion nos apróxima al miriñaque diremos á nuestras lectoras, que este mueble en lugar de decaer trata de estender su jurisdiccion á las mangas: esta aplicacion no deja de ser original.

Nuestras lectoras saben que las mangas blancas que se ponen debajo de las del vestido se chafan y arrugan de un modo deplorable, sin poderlo remediar, especialmente si se lleva chal ó manteleta; de manera que sacándolas de casa frescas y huecas llegan á la visita lacias y aplastadas, desluciendo así el efecto del mejor traje. Conocemos á algunas señoras á quienes no sucede este percance, y hemos descubierto su secreto, que consiste en un aparato sencillo é ingenioso que sostiene la manga, y se compone de resortes de acero, mucho mas delgados que los del miriñaque. Estos pequeños aros forman un hueco ancho en su centro, van estrechando en los extremos. Los que hemos visto son traídos de Paris: no sabemos si se venden en Madrid, pero no tardará, y en averiguándolo lo pondremos en noticia de nuestras amables suscriptoras.

AURORA PEREZ MIRON.

Miscelánea.

Nos alegramos.—Ayer vimos en el número correspondiente al domingo del periódico *El Departamento*, que se publica en San Fernando, lo aplaudidos que son en el teatro de aquella ciudad los señores Cabaletti que en el año anterior actuaron en nuestro coliseo. Damos la enhora buena á los espresados señores por tantos triunfos en su difícil y espinosa carrera artística.

Se salvaron.—El día 8 se quedaron aislados en el molino de Amolafia ó Puerta del Hierro, por la creciente del rio, los jóvenes Salvador Perez y Francisco de Borja, el primero de 12 y el segundo de 14 años de edad; los cuales, como pudieron, se subieron á una altura que no les llegaba el agua, en donde han pasado todo el día con su noche en el mayor conflicto esperando que subiera mas el rio y se los llevara la corriente. Sabida que fué por la autoridad dicha ocurrencia, se tomaron las medidas oportunas para sacar á los jóvenes de aquel estado y para ello se metieron en un barco el celador de vigilancia don José Pelaez, acompañado de Antonio Vallejo, José de Montes, Rafael Baena y Carlos Melgarejo, que se ofrecieron por caridad, y con bastante pericia y esposicion de sus vidas, llegaron hasta el sitio donde se hallaban los dos jóvenes afligidos y fueron salvados y trasladados á tierra con toda felicidad.

Teatro.—Antes de anoche se puso en escena, como teniamos dicho, el drama del señor Tamayo *Locura de amor*: las muchas veces que se ha hecho en estos últimos años en nuestra capital nos impide ocuparnos de él, no haciéndolo tampoco de la ejecucion porque no lo mereció; la desigualdad de los papeles le hizo perder parte de su interés, y le imprimió un algo de grotesco que la señora Urrutia no pudo disipar, á pesar de que tuvo momentos bastante felices, que el público le pagó con aplausos. No culpamos á los actores del todo porque si fueran tan generales como deseamos, no estarían en Córdoba, nuestros actores, los mas de ellos, hacen papeles como el primero y hacen otros como pudiera hacerlos un comparsa. Cuidado que esto es hablar en general. Esta es la causa de que en un drama de la celebridad de *Locura de amor* haya habido tanta desigualdad.

Paseo.—El domingo hubo gran concurrencia en la Ribera, desde por la mañana se cuadió que el Guadalquivir traia gran avenida, lo que hizo mover la curiosidad de las gentes que efectivamente presenciaron una riada como no habia venido desde 1856.

Gran funcion.—El jueves es el beneficio del galan joven señor Vigo: se pondrá en escena el interesante drama en siete actos titulado *El Mercado de Londres*, y la pieza en un acto, de nuestro compañero de redaccion señor Alcalde, titulada *Quiero dinero*. Sabemos que hay pedidas muchas localidades; por consiguiente el teatro deberá estar muy concurrido.

Rarezas.—Tengo muy raros caprichos,—ideas tengo muy raras,—tengo extraños pensamientos — y manias muy extrañas.—Como á las dos de la noche, echado en tierra á la larga,—empezando por los postres—que es fruta verde ó pesada.—Ceno á las doce del día,—bien sorbete ó limonada,—y á las cuatro de la tarde—tomo un bizcocho con agua.

—Tengo las manos muy súcias,—llena de mugre lo cara,—y no sólo que es barbero, ni el uso de la navaja.—Hablo cuando nadie escucha,—y callo si todos callan.—Si me acarician me enfado,—si me pegan doy las gracias.—No miro á quien me saluda.—Saludo á quien no me habla.—Llevo el sombrero en la mano—y los zapatos en chancía.—Me gusta dormir de día,—pasear en las veladas,—convidar á todo el mundo,—no tocar lo que me pagan.—En lo crudo del invierno—tomo baños de agua helada,— voy en cuerpo de camisa—y tengo abierta la casa.—En verano es otra cosa,—me pongo la capa pardo,—y aunque esté sudando el quilo,—me cubro toda la cara.—Cuando voy á la comedia — mi luneta es la mas mala,—y silvo si es buena pieza,— y aplaudo si es pieza mala.—Mi sastre es el mas ramplon,—mi sombrero el mas facha,—mi zapatero el mas torpe—y una bestia mi criada.—Pues con tan raros caprichos—y manias tan estrañas,—no he pensado en casamiento—que es la rareza mas rara.

Por lo no firmado, ACISCLÓ DE PRADOS.

Boletin religioso.

Hoy.—San Dámaso, p. y cf.
Jubileo circular, en la Santa Iglesia Catedral.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 7 DE DICIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 50-65-70-00.
3 por 100 diferido..... 42-50-45-00.
Deuda del personal..... 00-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 7 al 10 de diciembre actual.

No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas, 1064 de 46 á 50.

Cebada.—Fanegas 00, á 00-00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 68 reales arroba.

Idem en molinos á 57.

Jabon blando á 20 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 8 de diciembre de 1860.

Trigo de 52 á 61 0/0.—Cebada, de 32 0/0 á 33 1/2.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 7 952 fanegas de trigo, de 51 á 46 0/0 reales fanega, Quedaron por vender 3144 fanegas. Cebada nueva de 00 á 00 0/0, vieja de 23 á 25 1/2. La algarroba á 33 0/0. Trigo tréchel de 00 0/0 á 00 rs. fanega.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 4 de diciembre.

Trigo de 1.ª calidad, de 54 á 72.—Id. de 2.ª de 65 á 68.—Id. de 3.ª, de 59 á 63.

TEATRO.

Hoy Martes, se ejecutará la comedia en cinco actos, del teatro antiguo

Lo que son mugeres.

A continuacion el baile

La rosa del Perchel.

Dando fin con la comedia

El mundo por compromiso.

A las siete y media.

VENTA DE BIENES NACIONALES.
Remate para el día 29 de Diciembre de 1860, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

Instrucción pública inferior.

En quiebra.

Segunda subasta.

Fincas rústicas Mayor cuantía.

Núm. 171 del inventario. Otro olivar, conocido por el de la Casería, dalla finca anterior, procedente de la fundación de don Francisco Javier Fernandez de Córdoba, de esta capital, que radica en el término de Benamejí; se compone de 54 y 3/4 aranzadas, equivalentes á 24 hectáreas, 48 áreas y 93 centiáreas con 2028 olivos. En esta suerte se encuentra la casería de la expresada hacienda. Su fachada mira al S., y á su entrada hay un patio de atroges para aceitunas, á L. de este mismo patio hay otro con un aljibe y fabrica de moler y prensar la aceituna, con dos piedras molederas en buen uso, y una suelta, una caldera, dos vigas para prensar, 15 aclaradores y 6 tinajas útiles con la cabida de 1600 arrobas aproximadamente y además una tinaja inutil, en comunicacion y contiguo al cuerpo de molienda hay una caballeriza. Al N. del patio primero se encuentra otro destinado á la casa de los señores, en el cual hay dos aclaradores inútiles. La referida casa consiste en una crugida de piso bajo en la que está la cocina y la entrada á la escalera, y además dos pequeños cuartos comunicados destinados á despensa; en piso principal hay una crugia tomada de P. á L., y dividida en antesala, dos salas y tres dormitorios, comedor y antecomedor, con escusado y escalera á la cocina del labrador, caballeriza y una camara sobre la cocina; á este mismo lado y en comunicacion con el patio primero hay otro con varios pesebres para ganado vacuno, una caballeriza ruínosa, un horno de pan cocer inutilizado, una crugia de piso doble casi en alberca y un corral ó pequeño huerto. Sobre el cuerpo de molienda está el pajar con su escalera de servicio particular. En el exterior y contiguo al cuerpo de vigas está la alpechinera. La suerte ha sido capitalizada por los 3300 reales de renta anual que le han graduado los peritos en 74,250 reales y tasada en 82,500, y la casería por los 3000 rs. de renta anual que asimismo le han graduado, capitalizada en 67,500, y tasada en 418,140 que unidas ambas sumas asciende la capitalizacion á 441,750 rs. y la tasacion á 200,640 reales y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella.

Se subastan en quiebra de don José María Orallo, vecino de Madrid, que remató en 28 de febrero del corriente año, y le fueron adjudicadas por la Junta superior de Ventas en sesion de 26 de mayo último, en 201,640.

La primera subasta en quiebra de esta finca, tuvo efecto el día 14 de julio último. Se procede á segundo acto á

virtud de orden de la Junta superior de Ventas fecha 16 de octubre.

Las advertencias 1.^a, 2.^a, 3.^a, 4.^a, y 5.^a iguales á las anteriores.

6.^a A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día hora en la villa y corte de Madrid y en la ciudad de Cabra y en la villa de Rute.

Las notas 1.^a y 2.^a iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de la finca inserta en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

Ferro-carril.

Trenes con direccion á Sevilla.

Córdoba (sale).	7 30 m.	3 55 t.
Villarrubia.	7 50	4 20
Almodovar.	8 6	4 40
Posadas.	8 22	5 2
Hornachuelos.	8 39	5 22
Palma.	9 7	5 54
Peñaflor.	9 17	6 8
Lora.	9 56	6 58 n.
Carmona.	10 22	7 30
Tocina.	10 35	7 44
Brenes.	10 58	8 12
La Rinconada.	11 13	8 32
Sevilla (llega).	11 30	8 55

Trenes con direccion á Córdoba.

Sevilla (sale).	8 m.	5 t.
La Rinconada.	8 23	5 18
Brenes.	8 45	5 35
Tocina.	9 13	5 39
Carmona.	9 28	6 10
Lora.	10 10	6 44
Peñaflor.	10 51	7 13
Palma.	11 10	7 33
Hornachuelos.	11 34	7 53
Posadas.	12 17	8 20 n.
Almodovar.	12 47	8 26
Villarrubia.	12 56	8 41
Córdoba (llega).	1 1	9 1

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. cs.
De Córdoba á Villarrubia.	5 20	3 90	2 34
Almodovar.	9 20	6 90	4 14
Posadas.	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos.	16 80	12 60	7 56
Palma.	20 80	15 60	9 36
Peñaflor.	22 80	17 10	10 26
Lora del Rio.	30	22 50	13 50
Carmona.	36 40	27 30	16 38
Tocina.	38 50	28 80	17 28
Brenes.	43 60	32 70	19 62
La Rinconada.	47 60	35 70	21 42
Sevilla.	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á La Rinconada.	4 80	3 60	2 16
Brenes.	8 80	6 60	3 96
Tocina.	14	10 50	6 39
Carmona.	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio.	22 40	16 80	10 8
Peñaflor.	29 60	22 20	13 32
Palma.	31 60	23 70	14 22
Hornachuelos.	35 60	26 70	16 2
Posadas.	39 69	29 70	17 82
Almodovar.	43 20	32 40	19 44
Villarrubia.	47 20	35 40	21 24
Córdoba.	52 40	39	23 58

Diligencias.

—LA MADRILEÑA.—Sale para Madrid y su carrera los días 21, 24, 27, y 30 á la una del día, y llega de dicho punto los días 22, 25, y 28 entre tres y cuatro de la tarde.
Precios de esta á Madrid, á Manzanares.
Berlina 280 rs. 200.
Interior 260 180.
Rotonda 240 160.
Cupé 230 150.

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

ESTACIONES.	De Cádiz á Sevilla.		De Sevilla á Cádiz.	
	Mañ.	Tarde.	Mañ.	Tarde.
Cádiz (salida).	7 20	10 15	3 27	6 30
Trocodero.	8 14	10 56	4 21	7 24
Puerto-Real.	8 27	11 11	5 15	8 18
Lebrija.	9 9	12 1	6 9	9 12
Jerez (salida).	9 56	12 46	6 46	10 0
Las Cabezas.	10 23	1 1 59	7 34	10 48
Huelva.	10 35	1 31	7 46	11 1
Dos-Hermanas.	11 11	2 7	8 22	11 30
Sevilla (llegada).	12 4	3 31	9 50	1 1

TARIFA de precios en los ferro-carriles de Cádiz á Sevilla.

	1. ^a clase.	2. ^a clase.	3. ^a clase.
	R. C.	R. C.	R. C.
De Cádiz al Trocadero	3	2	1
— al Puerto-Real.	4	3	2
— al Puerto.	6	4	3
— á Jerez.	13	9	6
— á Lebrija.	26	25	19
— á Las Cabezas.	33	24	15
— á Utrera.	42	31	25
— á Dos Hermanas.	49	36	25
— á Sevilla.	54	40	25

Los pasajeros que desde Jerez hayan de viajar hacia Sevilla ó estaciones intermedias deberán tomar el billete y el tren en la estacion de linea de Sevilla, situada á la salida de la calle de Medina y los que se dirijan hacia Cádiz deberán hacerlo en la estacion de la linea al Trocadero en la calle de Porvenir.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mútuos sobre la vida.

Los señores suscritores á esta compañía que no hayan hecho efectivos los recibos correspondientes al presente año, cuyo plazo espira el día 31 del corriente, se servirán verificarlo para la expresada fecha, pues de lo contrario serán devueltos á la Direccion general para su caducidad, segun previene el artículo 15 de los estatutos.

Se participa igualmente á los señores suscritores, que los recibos correspondientes á la anualidad de 1861 se hallan ya en poder de esta Subdireccion, y que pueden por lo tanto proceder desde luego al pago de su importe.

Las oficinas de la Sub-direccion principal del PORVENIR DE LAS FAMILIAS, LA UNION Y UNION ESPAÑOLA, se hallan establecidas en la calle de Carreteras número 33.



BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, amaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla, y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

Al público.

Unico depósito de fósforos en esta ciudad de la acreditada fabrica del Cometa de Sevilla.

En la droguería de D. Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento, se espenden á los precios siguientes:

- Una guesada de cajas de 100 lucas. 27 rs.
- Una docena de las mismas. 20cts.
- Una gruesa de 50 lucas. 16 rs.
- Una docena de las mismas. 12cts.

Tambien se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y queso de bola de superior calidad.

Aviso. — En el establecimiento de pan de D. José Perez Chillon, calle de D. Diego Leon, frente al Colegio de la Asuncion, se vende pan frances á 3 cuartos el bollo. Pan á estilo de Alcalá, á 14 cuartos.

Pan de Córdoba á 12, 11 y 9 cuartos, y además tiene despacho en la plaza de la Constitución y de la Juderia.

Se hacen tortas de todas clases, y por encargo.

Interesante á toda clase de establecimientos. — Anuncios en los Almanagues del periódico *Las Novedades*. — Tirada de 20,000 ejemplares. — Circulan en toda España y el extranjero. Se admiten en la librería de D. Francisco Lozano, á dos reales cada línea de treinta y dos letras, hasta el 10 del presente.

Arrendamiento. — Desde el día se hace de la bonita y cómoda casa núm. 33 en la Plazuela de Frias. La persona á quien acomode su adquisicion podrá pagar á verla desde 11 á 2 de la tarde; la familia que la habita dará razon de su ajuste.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CÓRDOBA. Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 34, á cargo de D. José Gomez.